

令和5年8月30日
清瀬市立清瀬第七小学校
学校だより 9月号

一人一人の笑顔が輝く学校
清瀬市立清瀬第七小学校

Nanatsuboshi

巻頭言

命の教育

～子供の健全育成のための大人の役割～

- ・命の週間の取り組み
- ・子供の健全育成を支える地域連携

校長 吉田 有子

写真：清瀬上和太鼓 奏 義則様(左側)
平良聖太様(右側)

2023. 9

命の教育

～子供の健全育成のための大人の役割～

猛暑が続いた夏休みでした。暑さで外出もままならない毎日でしたが、今日、久しぶりに登校した子供たちは、少し日に焼け、頼もしくなったように感じました。

保護者・地域の皆様には、子供たちが安全に・健康に生活できるようたくさんのご配慮をいただいたことと思います。ラストサマースクールでは、保護者の方、地域の方、学生や卒業生の皆さんがボランティアで子供たちに関わっていただきました。皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

今日から2学期がスタートしました。5年生の立科移動教室、子供たちが楽しみにしている七小フェスタ、11月には運動会…と学校行事も多い学期です。学習で、行事で、日常の生活で、子供たちが健全に成長できるよう、学校でも組織的、計画的に取り組んでまいります。

命の週間の取り組み

残念なことに、子供が自ら命を絶ってしまうという事件が無くなりません。今年3月の厚生労働省の発表では、令和4年度の自殺者のうち、中学生は143人、高校生は354人、小学生については17人で前年度と比べ6人も増えています。理由は、学業不振や学校での人間関係、健康上の不安など様々ですが、理由がわからないことも多いということです。

また、児童生徒の自殺は、長期休業終わりや新学期のスタートに多いことも重要な視点となります。清瀬市では、長期休業明け1週間を「命の教育週間」として、児童生徒に命の大切さ、生きることの価値を考え、学ぶ期間としています。昨年度は、道徳で生命尊重の授業を行ったり、理科や保健の学習で、人の誕生やがんについての理解授業を行ったりしました。今年度も発達段階に合わせて命の大切さについて考える活動を行ってきます。

最初に、今日の始業式では、校長の話として、次のような内容を話しました。

- 人間は失敗から学び、成長すること
- どんな失敗も必ず乗り越えられること
- 人にはだれにでも未来と希望があること
- 人間は、互いに助け合い、認め合い、許し合う中で生きていくことができること

○人にレッテルを貼ることは、人として恥ずかしいこと、自分にレッテルを貼ることは自分自身をだめにする事

子供たちはそれぞれ自分なりに「生きること」について、受け止めてくれたことと思います。

では、大人は子供が成長するために何ができるでしょうか。頑張れと励ますことも大切ですが、過度な励ましは時に子供に大きな負荷をかける場合があります。

大人は、まず、子供を信じて見守ること。成功したら、努力を誉め、最後まであきらめずに取り組んだことや工夫し努力したことを価値づけてあげること。失敗を批判せず次の挑戦に向かう勇気を育むこと。子供自身が自分で次の目標をみつけられるよう支えること。

子供の気持ちを考え、今何が子供の支えになるかを大切にして、子供の成長を支えていけたらと思います。

子供の健全育成を支える地域連携

子供の成長を支えるのは、家庭と学校だけではありません。地域の方々も子供の健全な成長を見守り、支えてくださっています。青少年問題協議会第二地区委員会の皆さんは、定期的に会議を行い、地域の子供の様子について共有し、支えるための方法を話し合ってくださいしています。ウイズアイの皆さんは、「赤ちゃんのカプロジェクト」を通して命の大切さを6年生に伝えてくださいます。NPO きよせラボのココロイキプロジェクトの皆さんには、セーフティ教室で自分を大切にすることを具体的に子供たちに伝えてくださいました。民生児童委員の皆さんは、日常的に子供たちの様子を気にかけ、困ったときには助けてくださいます。

10月の学校公開で、2年生が和太鼓の体験をすることになりました。清瀬上和太鼓の皆さんが全力で太鼓をたたく楽しさと難しさを体験させてくださいます。上和太鼓には子供たちもたくさん所属しています。繰り返し練習する中で達成感を味わうことで自分もできるという自信と自己肯定感が育成されます。今回の体験で2年生が少しでもその気持ちを味わってくれることを期待しています。

子供たちの成長には地域との連携が不可欠です。ご家庭と学校と地域と連携し、子供たちの健全育成に努めていきましょう。

夏休みの様子

暑すぎる夏休みでしたが、いろいろなことにチャレンジできたでしょうか。

夏休み第一日目の7月22日には、市内で川まつりがあり、手作りいかだコンテストにおうちの方と参加した人たちがいました。学校の廃材を使って、何日も作業していました。出来上がったいかだを川に浮べて力を合わせて漕いでいる姿は、とてもかっこよかったです。



8月25日、28日、29日のラストサマースクールには、のべ23人の子供たちが参加しました。漢検の練習や読書に集中したり、おしゃべりをしたりと、様々なサポの保護者や学生のボランティアの皆様のおかげで、楽しそうに過ごしていました。



《お知らせ・お願い》

【避難訓練について】

9月12日（火）に避難訓練を行います。今回は登校時に地震が発生したという想定で訓練を行います。「自分の身は自分で守る」という意識を持ち、適切な対処について考える大切な機会です。ご家庭では、登校時に「そのまま学校へ登校するのか」「保護者が送迎するのか」なども話し合ってください。よろしくお願いいたします。



また、10月15日（日）9:00～11:30頃には、七小をメイン会場にして《清瀬市総合防災訓練》が行われます。給水所訓練や災害医療訓練、救出救助訓練なども行われます。ぜひ、お子さんと一緒に参加してください。詳しくは、後日お知らせします。

【強風・暴風雨の警報発令時の登校について】

7月号でもお伝えしましたが、台風をはじめとする風水害による登校への影響が考えられる場合、学校よりメール等でご連絡します。また、朝6時の時点で「特別警報」「強風警報」「暴風雪警報」が清瀬市に発令されている場合は、臨時休業となります。予めご承知おきください。

（雨のみの警報の場合は、その都度対応を検討し、メールにてお知らせします。）

【七小フェスティバルについて】

今年度は9月27日（水）1～3校時にかけて、七小フェスティバルがあります。なお、感染症拡大防止の観点から保護者・地域の方への公開はありません。開催に際しては、十分に感染症対策を取っていきます。

準備期間や当日の様子は、学校ホームページに掲載する予定です。右のQRコードからも、学校ホームページへのアクセスが可能です。ぜひご覧ください。



【松山DX祭りについて】

今年も11月25日（土）13時から15時45分まで、松山DX祭りを行います。詳しくは、10月にチラシが配られます。ぜひ、ご予約をあけておいてください。

8・9月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
		30 始業式 午前授業 命の週間始 学校保健委員会	31 午前授業 計測⑤⑥ 立科移動教室説明会	1 給食始 計測③④ 安全指導	2	3
4 委員会 計測①②	5 命の週間終 計測けひ SC来校日	6 午前授業 クラブ	7	8 ぐんぐんタイム	9	10
11	12 避難訓練（登校時） ロング昼休み（たてわり班） SC来校日	13 午前授業	14 消防署見学③	15 ぐんぐんタイム	16	17
18 敬老の日	19 SC来校日	20 事前検診⑤ 避難訓練（予備）	21 立科移動教室始⑤ 町たんけん②	22 立科移動教室終⑤ ぐんぐんタイム	23	24
25	26 町たんけん② SC来校日	27 セフェス （読み聞かせなし）	28	29 ぐんぐんタイム	30	1 都民の日

★お知らせとお願い

ホーム&スクールへの登録はお済みでしょうか。
9月より利用開始となりますので、ご利用登録がまだお済みでないご家庭は、登録にご協力をお願いします。



こちらのアイコンが
ホーム&スクールです。

